

Distr.
GÉNÉRALE

CES/AC.36/1998/40 (Summary)
EUR/ICP/INFO 020603/40
6 août 1998

FRANÇAIS
Original : ANGLAIS

COMMISSION DE STATISTIQUE et
COMMISSION ÉCONOMIQUE POUR L'EUROPE

ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ
BUREAU RÉGIONAL DE L'EUROPE

CONFÉRENCE DES STATISTICIENS EUROPÉENS

Réunion commune CEE/OMS sur
les statistiques de la santé
(Rome, Italie, 14-16 octobre 1998)

SESSION I : Problèmes liés au manque de coordination des statistiques
nationales et internationales relatives à la santé

**COORDINATION DES STATISTIQUES DE SANTÉ : L'AUSTRALIE MET
SES ACQUIS À LA DISPOSITION DE TOUS**

Document d'appui présenté par l'Australian Institute of Health
and Welfare ¹

Résumé

L'Australie est une fédération de six États et de deux Territoires (les "États"), dotée d'un gouvernement central (le "Commonwealth"). Ce sont les États qui gèrent la majeure partie du système hospitalier australien et la plupart des services de santé locaux. Le pays dispose, dans le domaine de la santé, d'un vaste secteur privé auquel appartiennent la plupart des médecins, les pharmaciens, certains hôpitaux et la plupart des services auxiliaires de santé. Les services de santé relevant des États et du secteur privé sont en grande partie financés par le Commonwealth. Les dépenses de santé représentent 8,5 % du PIB et sont couvertes par le Commonwealth à hauteur de 45 %, par les États à hauteur de 23 % et par le secteur privé à hauteur de 31 %.

Dans ce système mixte, il existe un ferme attachement à l'homogénéité des informations relatives à la santé. L'Australian Institute of Health and Welfare (AIHW) est une institution gouvernementale indépendante qui a été créée pour rechercher, collecter et diffuser des données fiables et précises sur la santé des Australiens et sur les services de santé et sur les services de proximité en Australie.

¹Établi par Richard Madden.

En vertu d'accords nationaux, les neuf gouvernements, l'AIHW et l'Australian Bureau of Statistics (ABS) collaborent pour dégager des données cohérentes, fiables et exhaustives sur les services de santé et les services de proximité en Australie. En dépit de divergences politiques constantes entre les différents acteurs du système de santé australien, les efforts déployés pour améliorer l'information ont été extrêmement fructueux. L'expérience australienne peut aider, et même inspirer, d'autres pays.

Sur le plan pratique, les pays intéressés peuvent s'aider des outils conçus en Australie. Ceux-ci sont en effet disponibles gratuitement sur le site web de l'AIHW (www.aihw.gov.au). La base de données nationale sur la santé contient le dictionnaire national des données de santé (septième édition), qui reprend de façon exhaustive les définitions, reconnues à l'échelle nationale, des termes utilisés en statistique de la santé. Toutes les définitions ont été rédigées selon des normes de présentation arrêtées au niveau international. Le dictionnaire s'appuie sur un modèle national relatif aux informations sur la santé.

On trouvera dans le document une description des accords instaurant la coordination des informations sur la santé qui ont été conclus en Australie, ainsi qu'une description de la base de données, de l'usage qui en est fait actuellement et des possibilités qui s'offrent de la développer, et notamment de l'exploiter aux fins d'une amélioration des statistiques de la santé dans d'autres pays et d'un renforcement de l'harmonisation des données au niveau international.
